

51

誰だって、ほめられたい

[スティーヴン・キング] 小説家 | 1947-

かつてトレーラーハウスで、教師と洗濯屋のアルバイトで食いつないでいたスティーヴン・キングは、ほとんど売れない小説を書きながら生活していました。ある日、超能力を使う少女のストーリーを思いつきますが、いまひとつ面白くならず、3ページだけ書いて捨ててしまいます。次の日、家に帰ると、その原稿を持った妻タビーが笑顔でこう言いました。「この作品には何かがあるわ。行けるわよ!」彼女はゴミ箱から原稿を拾い、シワを伸ばして読んでいたのです。

この作品『キャリー』は映画化もされるほどの大ヒットとなりました。偉大な人物のそばには必ずタビーのような人がいるものです。人をほめることで未知の能力を引き出しましょう。

私は社員をほめて、ほめて、ほめ抜く。そうすることによって、ほめられた人はよりレベルの高い自分にチャレンジするのです。

[リチャード・ブランソン] ヴァージングループ創業者 | 1950-

私は声をあげて称賛し、声を和らげてとがめる。

[エカチェリーナ二世] ロシアの女帝 | 1729-1796

やってみせ、言って聞かせて、させてみせ、
ほめてやらねば、人は動かじ。

[山本五十六] 連合艦隊司令長官 | 1884-1943

偉人たちの名言

嫌いな人は、ちょっと自分に似ている

[ジークムント・フロイト] 精神分析学者 | 1856-1939

精 神医学界の両雄、フロイトとユングが初めて会ったとき、互いの精神分析論の共通点を13時間も語り合い、それぞれ「最も期待しうる後継者」、「生涯で出会った最も偉大な人物」と評価しました。しかし、ユングの「お互いの夢を分析しよう」という提案に対して、フロイトが「プライバシーの侵害だ」として受け入れなかったという些細な出来事が原因で、2人は絶縁状態になってしまいます。

人は、共通点のない相手に対しては「無関心」でいられます。が、共通点が多いからこそ、好意が憎しみに変わってしまうかもしれません。相手との違いよりも、似ている部分に目を向けてみましょう。

最も仲のよい同士、互いに認め合っている人々も、互いの考えをすべて言い合ったら、生涯の敵になろう。

[デュクロ] フランスの作家 | 1704-1772

相性の悪い人同士には、一つの大きな特徴があります。それは、お互い「相手よりも優れていたい」という欲求が働いていることです。

[ジョセフ・マーフィー] 米国の牧師・著述家 | 1898-1981

人は喧嘩する時、双方とも悪いと感じている。

[ゲーテ] ドイツの詩人・劇作家 | 1749-1832

偉人たちの名言

53

あいきょう
愛女喬ご乗りきろう

[吉田茂] 政治家 | 1878-1967

第 二次世界大戦で日本が敗戦した年の冬、日本政府は「450万トンの食糧がなければ餓死者が出る」と、GHQ総司令官マッカーサーに伝えました。これを受け緊急にアメリカから食糧が輸入されましたが、その量はわずか70万トンでした。しかし、不思議なことに日本には餓死者が出なかったのです。

政府の偽りの発表に対してマッカーサーは当時の首相・吉田茂を問い合わせましたが、吉田は軽やかにこう答えました。「これは当然の結果だ。日本人に統計ができていたらあんなバカげた戦争はしないし、統計どおりであれば日本は勝っていたよ」。その言葉にマッカーサーは豪快に笑い、それ以降はお互い何でも話し合える関係になったといわれています。

ユーモアや愛嬌が、時として困難な状況を打破することもあります。

愛嬌というのはね、自分より強いものを倒す
柔らかい武器だよ。

[夏目漱石] 英文学者・小説家 | 1867-1916

愛されたいなら、愛し、愛らしくあれ。
[ベンジャミン・フランクリン] 米国の政治家 | 1706-1790

最も良い説得方法の一つは、
相手に気に入られることである。
[カリエール] フランスの外交官 | 1645-1717

偉人たちの名言

54

が
口交まない方が強!!

[マーティン・ルーサー・キングJr.] 牧師 | 1929-1968

マーティン・ルーサー・キングJr.の生きた時代は、公共の場で黒人が隔離されるのが当たり前でした。そんな中、バス内で黒人女性が白人に席を譲らなかつたため逮捕された事件を機に、人種差別撤廃運動が過激化します。しかしキング牧師は暴力に訴えず、バスを利用しないで歩いて生活するという抗議活動を皆に求めました。こうしたキング牧師の行動は白人からも賛同を得るようになり、この運動は人種差別撤廃に大きく貢献しました。

たとえ相手にひどいことをされても、感情的に行動せずに、気高く対応していきましょう。

自己の向上を心がけている者は、
喧嘩などする暇がないはずだ。

[エイブラハム・リンカーン] 第16代米国大統領 | 1809-1865

戦争はしようと思ったときに始まる。
しかし、終わって欲しいと思ったときには終わらない。
[マキヤヴェッリ] イタリアの政治思想家・外交官 | 1469-1527

相手から、あまりしつこく口論を吹っかけられた場合には、屹^ヒととなって相手の顔を見つめ、やがて静かに、君も淋しい男だね、こう言え。
[太宰治] 小説家 | 1909-1948

長いものには巻かれてみる

[ウディ・アレン] 映画監督 | 1935-

あ るところに、ジョークを考えるのが好きな高校生がいました。彼がそのジョークを新聞社に投稿していたところ、広告代理店から「君の書くジョークは面白いから、仕事をしてみないか?」と誘われます。しかし仕事内容は、彼が考えたジョーク有名コラムニストたちのコラムの中で使うという、いわばゴーストライターの仕事でした。劇作家になることを夢見ていた彼は「いい足がかりになるはずだ」といつも自分に言い聞かせ、毎日学校帰りの電車の中で50個ほどのジョークを書いていたそうです。そして彼が映画監督になってからも、当時のペンネーム『ウディ・アレン』は使われました。

巻かれることは屈することではありません。その合間に力をためておきましょう。

流れに逆らおうとしたところで無駄なことだ。

流れに身をまかせれば、どんなに弱い人でも岸に流れ着く。

[セルバンテス] スペインの小説家 | 1547-1616

最高の処世術とは、妥協することなしに
適応することである。

[ゲオルク・ジンメル] ドイツの社会学者 | 1858-1918

幸いなるかな、天の流転に従いて静かに流転する人々。

[モンテーニュ] フランスの思想家 | 1532-1592

近すぎる幸せは見えにくい

[カール・ベンツ] 実業家 | 1844-1929

× ルセデス・ベンツの生みの親、カール・ベンツは世界で初めてガソリンエンジンの自動車を作りましたが、「うるさい」「くさい」「子どものおもちゃだ」とひどい言われようでした。そんなさなか、彼に味方した人物がいます。「世界でたったひとり、私と同じ勇気をもって信じ、希望を持ちつづける人間がいた——私の妻である」。妻のベルタは助手席に座って、いつも走行試験に同行しました。しおりゅうトラブルが起こるため、油にまみれてエンジンをかけ直したり、車を手で押して帰ることも度々あったそうです。

未来を見つめたり夢を追うことの大切ですが、あなたのそばにいる人への感謝を忘れないようにしましょう。

ただ幸福のつかみかたを学べばよい。

幸福はいつも目の前にあるのだ。

[ゲーテ] ドイツの詩人・劇作家 | 1749-1832

現実とは、あなたの外側にあるだけでなく、
あなたの内側にもあるのです。

[ドロシー・ロー・ノルト] 米国の家庭教育コンサルタント | 1924-2005

最も身近な人を幸せにすることは最も難しいことであり、
それゆえに最も価値のあることです。

[宇野千代] 小説家 | 1897-1996

はなれている時間が糸を深める

[クララ・シューマン] ピアニスト | 1819-1896

10 代前半すでに有名な女流ピアニストとなっていたクララは、作曲家のロベルト・シューマンと結婚し8人の子どもをもうけました。しかし、やがてロベルトは病に冒され入院生活を送ることになってしまいます。そこでクララは子どもたちの生活を支えるために、シューマンが作曲した音楽の演奏旅行を始め、シューマンの死後も、その作品の素晴らしさを世に伝えるために71歳まで演奏旅行を続けました。そんな愛と苦難に満ちた彼女の生涯を讃え、旧ドイツ通貨の100マルク札にはクララの肖像が採用されています。

どんなに時間や距離で隔てられていても、失われない糸は存在します。

しばしの別離は再会をいっそう快いものにする。

[ジョン・ミルトン] イギリスの詩人 | 1608-1674

愛とは、互いに見つめ合うことではない。
ふたりが同じ方向を見つめることである。

[サン=テグジュベリ] フランスの作家 | 1900-1944

友人同士は未来を語り合わなくても、
未来に再会することを確信している。

[アベル・ボナール] フランスの詩人 | 1883-1968